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Discours inauguration de l’exposition  

Le Sport, un héritage inattendu de la Grande Guerre  

Siège du Souvenir Français  

 

Mesdames Messieurs, 

  

Chers Amis,  

 

Voir cette exposition, ici au siège du Souvenir Français, c’est un 

honneur et une fierté, mais ce n’est pas moi qui l’ai conçue. Ce sont les 

Poilus avec leurs peines, leurs souffrances, leur misère et leur sang qui 

en sont les auteurs. Je n’ai fait que retranscrire leurs témoignages. Si 

son but est d’abord pédagogique, elle a une autre vocation, celle de 

commémorer la mémoire de nos soldats.  

 

Commémorer, c’est se souvenir ensemble du passé, c’est une volonté 

de ne pas oublier. Le passage de la mémoire est un lien social 

indispensable à l’évolution d’une société. Il favorise la transmission des 

expériences, des savoirs, de la langue, de l’histoire. Il est essentiel, car 

il permet de s’appuyer sur des valeurs afin de construire un avenir 

porteur d’espérance et de paix.  

 

À nous, les anciens, de rendre à la France ce qu’elle nous a 

généreusement donné. Passer la mémoire est l’un de nos rôles 

essentiels. C’est la marque de notre attachement patriotique, c’est le 

respect de celles et de ceux qui ont construit notre histoire, c’est 

l’expression de notre dignité.  

 

Ensemble, continuons à faire vivre le Souvenir Français. Je 

vous remercie.  

 

Michel MERCKEL 


